
１　「みたかまちづくりディスカッション」アンケート（参加依頼書に同封）

（１）	三鷹市の第４次基本計画第１次改定に向けた取り組みを知っていますか？　
　　	（有効回答数＝352）

回　答 人　数 割　合

① 広報などを見て知っている。 45人 12.8％

② 多少知っている。 89人 25.3％

③ 知らない。（今回の参加依頼書を見て初めて知った。） 218人 61.9％

（２）	今回の「みたかまちづくりディスカッション」のテーマで、ご興味のある項目はどれ
ですか？（有効回答数＝382）

回　答 人　数 割　合

① 新川防災公園・多機能複合施設（仮称）を拠点とした地域の元気を 
創造するまちづくり 118人 30.9％

② 活力と魅力のあるまちづくり 121人 31.7％

③ これからの地域福祉と、人と人とが支えあうまちづくり 143人 37.4％

Ⅱ　アンケート結果

①広報などを見て
知っている。
12.8％

②多少知っている。
25.3％

③知らない。（今回の参
加依頼書を見て初め
て知った。）

61.9％

①新川防災公園・多機能
複合施設（仮称）を拠点
とした地域の元気を創
造するまちづくり

30.9％

②活力と魅力の
あるまちづくり
31.7％

③これからの地域福祉
と、人と人とが支え
あうまちづくり

37.4％
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④ その他、関心のあるテーマ
都市農業の推進／中高生の居場所／介護医療／三鷹駅南口の再開発／三鷹市の豊かな自然の保全／北
野の里／子育てしやすいまちづくり

（３）	今回の取り組み日程について（不参加の方のみ）（有効回答数＝266）
回　答 人　数 割　合

① ２日間は長い。（１日だけなら参加した。） 44人 16.5％

② 今回は都合が悪い。 150人 56.4％

③ 参加したくない。 32人 12.0％

④ その他 40人 15.0％

④ その他の理由
受験生／引越してきたばかりで地域のことがまだわからない／託児サービスを利用してまで参加し
たくない（類似１件）／体調が悪い／土日が仕事／土日は家族と過ごす／低学年の子どもを預けら
れないため／介護をしなければならない／転出予定／高齢／知らない人ばかりの中に入って話し合
いができる自信がない／税金を使う謝礼金に抵抗がある／もう少し早く知らせてほしかった／子ど
もが１歳、離乳食、授乳のため、時間を合わせるのが難しい／特にビジョンは持っていない

（４）ご意見・ご要望などがありましたら、ご自由にお書きください。
・ まちづくりに資する人財の育成及び活用の推進に特に興味がある。
・ コミセンに出入りしています。風呂は何人入るのでしょうか。その方達が隣の畳でくつろいでいま

す。その２、３人の方にとっては良い場所でしょう。しかし、なぜ２、３人しか利用しないのでしょ
うか。

・ ５年後、10年後、30年後まで耐えうる計画にしてほしい。短期的な時勢に流されることなく、しっ
かりした展望を持った計画をお願いします。

・ 地域福祉の中で、社会福祉法人などの連携や非常時の福祉避難所の在り方が今いちわからない。
・ 該当の少ない暗い道も多くあり、犯罪増加につながっていると思う。各家庭でライトを点けるなど

の協力も必要かも知れません。
 基本計画読みました。色々な取組みを知りました。が、読み終わると誰でもすぐ理解できるのかと

①２日間は長い。
（１日だけなら
参加した。）
16.5％

②今回は都合
が悪い。
56.4％

③参加したくない。
12.0％

④その他
15.0％
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思った。
・ 図書館の開館時間の延長（９：30～22：00）
・ 市民農園の拡大
・街灯の色暖色系へ
・ 武蔵野市（吉祥寺）のような町作り、三鷹駅南口をもう少し魅力のある町に
・ 多機能複合施設は、ごみ処理場の横に位置し、悪臭がいつもしている。運動したり、広場に集まっ

たりというのは、息が苦しくなります。
・ 武蔵野プレイスのように図書館、青少年、生涯学習、市民活動支援の複合文化施設を駅前に作って

ほしい。駅前なら多くの人が利用でき、良い交流の場になる。
・ 子どもが利用するコミセンや体育館に行く道路、歩道は狭く危険箇所がいくつもあり、車いすでも

通れるようにしてほしい。
・ 武蔵野市と合併
・ 大学教員で、日頃若い人と接していますが、彼らの考えも参考になります。
・ 子育てボランティアのニュースが少ないように思う。どんな所でどのような子育てがなされている

か、子育てのボランティアの実態を知りたい。（介護ヘルパーをしており、子育て中の若い方々の
手法ができれば実践してみたい。）

・ 子ども達が安心してのびのびと暮らせる街づくりに期待
・ 学童を終えた小学5年生から中学生の居場所がないように感じます。武蔵野プレイスのような場所

が必要です。まちづくりの前にこのことをもう少し考えてほしい。もっと市民の意見を取り入れた
やり方を取ってください。

・ 子ども達に本当に必要な生活環境とは何か、常にアンテナを張り、学童保育の役員やサポーター、
PTA 等に参加しています。机上の勉強、学力向上は大切ですが、人として将来を担う社会人とし
て何を育んでいったらよいかを地域の大人が共に学び協力していくことが大切だと思います。ハピ
ネスセンターを利用していたことがあり、三鷹市を自転車で横断して通っていました。今回、市民
センターに集結し、より身近に、そして有効に活用され、かつ安心安全に市民が生活を営む基盤を
造ることとなるでしょう。多くの市民が利用したくなる現実味のある施設となることを望みます。

・ 保育園の増設とそれに伴う働く人々の教育や研修会などがどのように三鷹市として考えているか。
 高齢者の方々、保育園がなくて困っている方々のお世話役などをしてあげたいが、具体的にどのよ

うなものがあるか伺いたい。
・年寄りや小さな親子が自由に憩える様々なスペースがあればよい。
・認知症でも安心して生活行動できる環境が整備されたクローズしたエリアを作ってください。
・新川防災公園を利用するための交通網の充実（特にお年寄り）
・ 高齢になっても安心して暮らせる町づくり
・年金生活でも入居できる住居確保
 都営、市営住宅は当選する確率が低すぎる。
・市境のため防災無線がほとんど聞こえない。何か方法はありますか。
・ 近くの病院は武蔵野市になり、子どもがインフルエンザになり、治ったときの登校証明書は市内の

医院でないと有料になる。近隣市との連携はできないか。（市民健診も）
・一人暮らしの老人を生活面、経済面からサポートしていくような取組み。
・ 介護に携わる労働者、家族への金銭的な支援
・住みやすい町と人と人が共存できる様な町作りに期待
・防災公園、オープン前に市民見学会をしていただきたい。
・調布市に比べ、自由に使える自然公園（運動場ではない）が少ないと感じている。防災拠点の役目

も含め、公園の整備
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・新川防災公園は皆が集いやすい場所になるよう希望する。
・ 災害時に防災公園で何ができるのか。できないことは、明確にしてください。
・テーマにピンとこない。全体的に意味がわからないし、伝わる感じがない。
・ 介護に困っている人達を少しでも助けられるのか等に興味を持ちます。
・市民参加型の行政への取組みは魅力ある生活環境の実現にとても重要。最近は高齢者向け住宅が増

えているようで、多様な価値感を持つ高齢者の方々が幸福感を感じながら過ごせる街になって欲し
い。

・バスをもう少し遅い時間まで出すなど、1人暮らしの若者にも優しい街にして欲しい。
・三鷹はとても住みやすい街であると思います。ただ、駅前の駐輪場がとても少ないと思うので、有

料で構いませんので、１日利用・定期利用共に場所と台数を増やしてほしい。
・新川防災公園ができたら是非使いたい。スポーツジムを活用したく出来上がるのが楽しみ。
・ 三鷹にはもっと喫茶店があるとよいと思います。老若男女、小さな子どもの母親や障害者の方など、

皆が安心して楽しめる憩いの場（居場所）を作ってほしい。
・西部図書館などを武蔵野プレイスのように自習や仕事ができるようになったら良いのでは。
・牟礼地区に住んでいますが、バスの便をもっと増やしてほしい。特に終バスや夜の時間帯。
・「活力と魅力ある町づくり」といっても、中原一丁目と2丁目地域にはまったく関係ない。内科医も

たった１軒のみ、調布市の医院に頼らずに得ない現状。この現状をどう考えているのか。
・子どもや高齢者の安全面、防災面から道路拡幅を推し進めてほしい。
・ 新しい施設を作ることも大事だが、点での対応でなく、既存のインフラを地道に改善していくこと

が、結果的にまちの魅力と活力の向上につながると思う。
・社会教育会館が多機能複合施設に入ることで、保育付講座がどうなるか気になる。保育施設が講座

受講者の子どもだけでなく、他の利用者の子どもも預かると聞いており、子どもの成長を継続して
見守り、保護者に伝え、親子の成長の場となっていたのが、無くなるのは残念。東西の社教もどう
なるか気になる。

・ 鳥取で取組んでいる発達障碍児のペアレントメンターを三鷹でやってほしい。先輩お母さんが後輩
お母さんを支え、地域で見守っていく体制ができたら心強い。

・歩道を行き交う自転車のマナーの悪さの対策。子どもを乗せて強引に走って行き、避けるだけで精
一杯です。

・井の頭公園駅前はあれ以上開発してほしくないが、市政センターのようなもの
 （例、図書館の本を借りたり返したりできる）がほしい。
・ 新川防災公園楽しみ。市民向けのスポーツ教室（OL が帰宅後でも参加できる夜クラス）希望。
・ 明星学園前から新川方面へ行くバスがほしい。
・市内放送（市等からのお知らせ）が隅々まで聞こえるようにしてください。
・ベビーカーを押して歩くには段差が多く、道幅が狭い。これらを改善することで、母子でも色々な

ところに出て行きやすい。母子に対する事業が充実している三鷹ですので、年代間の交流を蜜にで
きると新たな人と人との交流が生まれてくる。今から子育てを始める私は近所とのつながりが少な
く（今まで仕事で日中家で過ごすことがなかったため）不安に思うことが多いので、新しい出会い
の場や交流の場が増えていくことに期待します。

・新川防災公園の中で何か活動や店を開店したいと思うが、広く市民に門戸が開かれているか。例え
ば、カフェをやりたい、福祉関係の仕事がしたいなど参入できるか。

 （認知症カフェ、アフター学童の空間を創りたい）
・北野地区のバスの本数増加。
・ 北野公園、北野中央公園を明るく整った公園にしてほしい。
・新川防災公園が立派な姿に変わっていくのを日々見ています。災害にあった時にお世話になるかと
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思うと大変心強く安心できる所だと内心ほっとしています。建物が立派でも内が充実していなくて
はいけません。何時でも誰にでも対応してくれるようにしていただきたい。

・運動する場所が非常に少ないので増やしてほしい。
 狭く、通りにくい道が多いので、道を拡大し、通りやすくすると事故も減ると思う。
・ネグレスト等の幼い子ども達の助けとなる場所や環境が身近にある様な地域が良いと思う。
・外郭環状道路の工事は長期間のため、工事中の環境を考慮したまちづくりを検討願いたい。特に北

野は大きめの公園が少ない。（あそび広場、スポーツ広場がなくなった）
・個性的で美味しい飲食店が少ないので、もっと増やしてほしい。
・ 南口の中心部を駅と連雀通りの間くらいに置くようにして、その辺りに人が集まるようにするとよ

い。
・駅近くの駐輪場が少ない。
・歩きたばこが減っていないので、厳しく取り締まってほしい。
・三鷹産の野菜ショップ（アンテナショップ）を作ってほしい。
・中野のセントラルパークのようなスペースを駅のそばに作ってほしい。ファミリーで遊べるし、フ

リーマーケットやイベントができるようになる。
・子どもから老人までが暮らしやすい町にしようとする施策打っていることを感じます。これからも

人が住みたい、働きたいと思う「求心力」のある街にしていけるようにお願いします。
・起業サポートや育児施設の充実はありがたい。
・市内の工場が立ち退き、マンションばかりできる。その住民が高齢になったとき、どうなるか心配

です。
・駅前の冬期 LED 照明の飾りは武蔵野市がきれいで、三鷹市はセンスがない。
・残念ながら三鷹市に対するビジョンが思いつきません。
・今回の取組み、案内があるまで知らなかった。もう少し市民にも分かりやすく知らせてくださると

嬉しいです。大学の寮生活で、三鷹市のこともよく知らないので、きっかけが増えるといいなと思
います。

・杉並区のような「子育て応援権」があったり、予防接種の助成があるととても助かります。
・「活力と魅力のあるまちづくり」についての20代の方の意見＝武蔵境や吉祥寺と比べると開けた場

所があまりない。南口は道幅も狭く、大型スーパーがないため不便さを感じる。南口が開かれ、人
の行き来、車の行き来、大型スーパーなどができればもっと便利な街になると思う。
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２　「みたかまちづくりディスカッション」手上げアンケート　（平成27年10月31日実施）
（１）	ご自宅からこの会場まで、どのくらい時間がかかりましたか？　（有効回答数＝79）

回　答 人　数 割　合

① 10分以内 24人 30.4％

② 10分以上30分以内 51人 64.6％

③ 30分以上１時間以内 ４人 5.1％

④ １時間以上 ０人 0.0％

（２）	三鷹にお住まいになって、何年くらい経ちますか？　（有効回答数＝81）
回　答 人　数 割　合

① ３年未満 13人 16.0％

② ３年以上10年未満 15人 18.5％

③ 10年以上30年未満 22人 27.2％

④ 30年以上 31人 38.3％

①10分以内
30.4％

②10分以上30分
以内
64.6％

③30分以上１時間
以内
5.1％

④１時間以上
0.0％

① ３年未満
16.0％

② ３年以上１０年
未満

18.5％

③１０年以上３０年
未満

27.2％

④ ３０年以上
38.3％
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（３）	これまで、このような行政の呼びかけによる市民会議に参加したことはありますか？
（有効回答数＝80）

回　答 人　数 割　合

① はい ２人 2.5％

② いいえ 78人 97.5％

（４）	今回、参加のお願いを受け取った時、どう思いましたか？　（有効回答数＝82）
回　答 人　数 割　合

① すすんで参加しようと思った。 48人 58.5％

② 依頼されたので仕方ないと思った。 13人 15.9％

③ なんだかよく分からなかった。 15人 18.3％

④ その他 ６人 7.3％

①はい
2.5％

②いいえ
97.5％

①すすんで参加
しようと思った。
58.5％

②依頼されたので
仕方ないと思った。

15.9％

③なんだかよく分
からなかった。
18.3％

④その他
7.3％
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３　「みたかまちづくりディスカッション」手上げアンケート　（平成27年11月１日実施）
（１）	昨日と今日の２日間のディスカッションを通して、みなさんの、三鷹のまちづくり

への関心はどのように変化しましたか？　（有効回答数＝81）
回　答 人　数 割　合

① 変わらない。 ２人 2.5％

② まあ高まった。 46人 56.8％

③ とても関心が高まった。 33人 40.7％

（２）	みなさんが、今回のまちづくりディスカッションのように、今後、市政に参加する
機会があれば、参加したいと思いますか？　（有効回答数＝81）

回　答 人　数 割　合

① 機会があれば、参加したい。 75人 92.6％

② 特に、参加したいとは思わない。 ６人 7.4％

②まあ高まった。
56.8％

③とても関心が
高まった。
40.7％

①変わらない。
2.5％

①機会があれば、
参加したい。
92.6％

②特に、参加したいとは
思わない。
7.4％
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（３）	三鷹市の市民参加方式として、今回のような無作為抽出によって参加を依頼する市
民参加の取り組みを、今後も続けていった方が良いと思いますか？　

	 （有効回答数＝81）
回　答 人　数 割　合

① 続けるべきだ。 80人 98.8％

② 続ける必要はない。 １人 1.2％

※ 「続ける必要はない。」と回答した１人については、参加したいテーマに参加できなかったとの理由であった。

①続けるべきだ。
98.8％

②続ける必要はない。
1.2％
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